

De: Edición del 19 de mayo de 2023, página 6 / extranjero

GUERRA CIVIL COLOMBIANA

¿venganza o verdad?

Colombia: Jefe paramilitar de derecha se desarma frente a justicia especial y grava política y fuerzas armadas

Por Sara Meyer, Bogotá



El líder de la milicia Salvatore Mancuso (derecha) con sus tropas (11 de mayo de 2010)

Todos se involucraron: Según el líder supremo de las «Autodefensas Unidas de Colombia» (AUC), Salvatore Mancuso, el Estado colombiano, los medios de comunicación y decenas de empresas estuvieron involucrados en las acciones bárbaras de las milicias de derecha. Él mismo fue reclutado, entrenado y equipado por las fuerzas armadas: "Soy su hijo directo". Tenía "carné militar, uniforme y carné policial", explicó. No tiene pruebas.

Durante cuatro días, el exparamilitar derechista desde un penal de Estados Unidos dio por videoconferencia su versión del conflicto armado interno a la Justicia Especial para la Paz en Colombia (JEP). Con las audiencias entre el 10 y el 16 de mayo, el criminal de 58 años aprovechó su última oportunidad para exponer las maquinaciones del grupo de ultraderecha durante la guerra civil colombiana. Las AUC habían estado bajo el mando de Mancuso durante más de diez años antes de ser desmovilizadas en 2006. La verdad para una posible rebaja de pena fue el trato con el juzgado. Además de su papel, el tribunal estaba interesado en saber con quién estaban cooperando las AUC y quién las estaba protegiendo.

En las más de 30 horas de audiencia, la población del país sudamericano conoció la dura verdad, que antes solo se sospechaba: políticos de alto rango como el ultraderechista expresidente Álvaro Uribe (2002-2010) y su vicepresidente Francisco Santos y su antecesor Andrés Pastrana (1998-2002)

colaboraron con el proyecto paramilitar. Mancuso acusó al exdiputado de ser cofundador del bloque capital de las AUC. Santos lo niega todo. Durante su presidencia, Uribe a su vez dio el impulso decisivo para desmovilizar a los más de 30 bloques de las AUC.



El líder miliciano dejó en claro cuán profundamente se entrelazaron los grupos de derecha con los miembros de las fuerzas armadas cuando habló de cómo un coronel lo liberó de las garras de la policía en el norte del país en 1997. También la empresa más poderosa del país «Ecopetrol», que es responsable de la producción de petróleo, se dice que cooperó con

los paramilitares y el ejército estatal, según Mancuso. Al igual que su colega de la milicia Rodrigo Tovar Pupo, alias Jorge 40, quien testificó en febrero, Mancuso culpa al desolado estado colombiano en ese momento como una forma de escapar de la saga y actuar como pacificador.

A pesar de este pasado sangriento, el exguerrillero y actual presidente Gustavo Petro es indulgente. En octubre, Mancuso escribió en una carta ofreciendo participar en la “paz total” que proclamó Petro. Petro accedió a hablar con él y volvió a acercarse a Mancuso después de la segunda audiencia el 11 de mayo. Dijo que aceptaría la oferta de ayuda para encontrar a colombianos asesinados por paramilitares y enterrados en Venezuela. Su antecesor derechista Iván Duque, en cambio, calificó las audiencias como una “vendetta contra el gobierno, que lo entregó a la justicia y lo entregó a Estados Unidos”.

Solo una parte de la información fue accesible al público, ya que el entrevistado se refirió a su derecho a la «exclusión del público» sobre ciertas cuestiones. La jueza Heidi Baldosea criticó que Mancuso ya haya dado información que ya se sabía. El tribunal debe ahora evaluar y decidir si lo dicho es suficiente para establecer la verdad a fin de juzgar al ex ganadero como parte del sistema de justicia especial. El excomandante confía en una condena de la JEP, ya que de lo contrario lo más probable es que enfrente una condena mucho mayor.

El establecimiento del poder judicial especial tiene como objetivo brindar a las víctimas y sus familias, que hasta ahora han sido apenas visibles, una oportunidad para la verdad y la reparación. En el marco del proceso de paz, se esclarecieron las hazañas de la guerrilla de izquierda en particular. Las milicias derechistas hicieron estragos sin piedad en Colombia, matando tres veces más personas que las guerrillas.

Leer gratis durante tres semanas

Deberíamos conocernos: el diario *Junge Welt* informa de manera diferente a la mayoría de los medios. Toma una posición esclarecedora sin saberlo todo y trabaja a través de argumentos, calidad, entretenimiento y mordida.

Pruebe el mundo joven ahora durante tres semanas (dos semanas en otros países europeos) de forma gratuita. Después de que termine, la suscripción de prueba finaliza automáticamente.

¡Lee ahora!

Me gustaría escribir una carta al editor sobre el artículo.

Similar regional

Similar:



13/03/2023
hablar con los derechos
El gobierno de izquierda colombiano espera que se ponga fin a la violencia. También quiere negociar con grupos paramilitares



10/05/2022
ABO Los paras buscan **venganza**
Colombia: Paramilitares reaccionan a la extradición de un capo de la droga a EE.UU. con una campaña de terror. Gobierno resta importancia al problema



28/04/2022
ABO **verdad brutal**
Colombia: Oficiales militares confiesan crímenes de guerra ante justicia especial para la paz. Publican informe sobre el asesinato de izquierdistas

Más de: Extranjero

- »Autogolpe cobarde« del 19/05/2023
- "La exportación de fosfato apoya la ocupación" del 19/05/2023
- Se necesita ayuda rápida del 19/05/2023
- provocación en Jerusalén del 19/05/2023
- Plan de ataque oculto del 19/05/2023
- A merced de los derechos del 19/05/2023

ANZEIGE



Genossenschaft für Frieden LPG junge Welt eG

**Wir brauchen Dich,
Genossin, Genosse!**

SERVICIO

SERVICIO DE SUSCRIPCIÓN / ANUNCIAR / COMERCIO / BUSCADOR DE KIOSCOS / DIARIO / CONDICIONES / CONTACTO / AYUDA / SOBRE NOSOTROS / TRABAJOS

PROYECTOS

GALERÍA DE MAYO / CONFERENCIA ROSA LUXEMBURGO / MELODÍA Y RITMO / CONCURSO FOTOGRÁFICO /

GRANMA

APOYO

COOPERATIVA / ACCIÓN / DONAR

